

# PROSIDING

SEMINAR NASIONAL  
MANAJEMEN EKONOMI DAN AKUNTANSI



FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
**UNIVERSITAS NUSANTARA PGRI KEDIRI**

Prosiding Seminar Nasional Manajemen, Ekonomi, Dan Akuntansi VIII 2023

**AKSELERASI DIGITAL SEBAGAI STRATEGI  
MEMPERKUAT UMKM MENUJU INDONESIA  
MAJU**

Diterbitkan oleh :

Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Universitas Nusantara PGRI Kediri

## **SUSUNAN DEWAN REDAKSI**

Pelindung : Dr. Subagyo, M.M.

Editor In Chief

Diah Ayu Septi Fauji, M.M.

Editor Pelaksana

Dr. Faisol, M.Pd.

Dr. Amin Tohari, M.Si.

Dr. Eunike Rosa Mita Lukiani, M.Pd.

Dr. Efa Wahyu Prasetyaningtyas, M.Pd.

Dr. Dhiyan Septa Wihara, M.M.

(Cand)Dr. Bambang Agus Sumantri, M.M.

Basthoumi Muslih, M.M.

Linawati, M.Ak

Diah Nurdiwati, M.S.A.

Hestin Sri Widiawati, M.Si.

Reviewer :

Dr. Subagyo, M.M.

Dr. M. Anas, M.Ak .

Dr. M. Muchson, M.M.

Dr.Rr. Forijati

# Sambutan Ketua Panitia

Assalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh,  
Selamat pagi salam sejahtera untuk kita semua.  
Yang terhormat, Dr. Subagyo, M.M.,  
Yang kami hormati *keynote speaker* dan nara sumber,  
Yang kami hormati pemakalah dan peserta Seminar Nasional dan *Call for Paper*.

Marilah kita panjatkan puji syukur kepada Allah Tuhan Yang Maha Kuasa, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Nusantara PGRI Kediri pada hari ini, Sabtu, 23 September 2023 dapat menyelenggarakan Seminar Nasional Manajemen Ekonomi dan Akuntansi (SENMEA) yang ke-8 bertemakan “Akselerasi Digital sebagai Strategi Memperkuat UMKM Menuju Indonesia Maju”.

Seminar Nasional dan *Call for Paper* ini dilatarbelakangi oleh perubahan pada tatanan kehidupan akibat pandemi covid-19 yang dampaknya dapat dirasakan sampai detik ini adalah pada proses digitalisasi di dunia di semua sektor, tak terkecuali adalah sektor ekonomi. Survei mengatakan bahwa interaksi pelanggan secara digital meningkat dari 36% menjadi 58% bahkan 80% pada saat pandemi. Pergeseran ini merupakan tantangan yang harus ditaklukkan oleh pelaku usaha. UMKM merupakan pelaku usaha bagian dari penopang ekonomi harus bisa beradaptasi terhadap pergeseran ini, mengingat Indonesia merupakan salah satu negara pengguna internet terbanyak di dunia. Akan tetapi hal ini kurang didukung dengan peningkatan digitalisasi UMKM yang menurut data dari kominfo masih berada dikisaran 17,5 juta UMKM dari total 64,2 juta UMKM di Indonesia. Seminar Nasional dan *Call for Paper* ini bertujuan untuk mendapatkan ide rumusan kebijakan dan sinergi yang mendukung UMKM tumbuh melalui digitalisasi dan glonalisasi menuju Indonesia maju dalam lingkup ekonomi, manajemen maupun akuntansi.

Seminar Nasional dan *Call for Paper* ini mengundang *keynote speaker* dan nara sumber dari kalangan akademisi dan praktisi untuk membahas tema seminar. *Keynote speaker* dalam seminar nasional ini adalah Laksamana TNI (purn) Dr. Ade Supandi, SE, MAP (Ketua Dewan Pembina FORDOBI) dan Dr Subagyo, M.M (Dekan FEB UNP Kediri) adapun nara sumber adalah Dr.Gesty Ernestivita, M. M. (Dosen FEB UNP Kediri), Muhammad Fadillah (SME Onboarding Shopee Indonesia) dan Darma S. Farm., Apt. ( CSCM PT Kimia Farma) . Selain itu, dapat kami laporkan ada sebanyak 107 artikel dari kalangan praktisi dan akademisi termasuk mahasiswa dari berbagai wilayah di Indoensia yang dipresentasikan dalam Seminar Nasional dan *Call for Paper* ini.

Dalam kesempatan ini, panitia menyampaikan ucapan terima kasih kepada berbagai pihak yaitu:

1. Rektor Universitas Nusantara PGRI Kediri
2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Nusantara PGRI Kediri
3. Forum Doktor Bisnis Indonesia (FORDOBI)
4. Shopee Indonesia
5. PT. Kimia Farma
6. SDM Cendekia

7. Perguruan Tinggi yang telah berkenan menjadi Co-host pada Seminar Nasional dan *Call for Paper* ini antara lain: Universitas Kadiri Kediri STIE PGRI Nganjuk, STIE Dewantara Jombang, Universitas 17 Agustus 1945 Banyuwangi, Universitas JanaBadra Yogyakarta, STIE Nusa Megarkencana Yogyakarta, dan Universitas PGRI Semarang.
8. Kami juga menyampaikan terima kasih kepada seluruh panitia, *reviewer* dan mahasiswa yang telah membantu kesuksesan acara ini.

Terakhir, panitia berharap Seminar Nasional dan *Call for Paper* ini dapat memberikan kontribusi yang signifikan bagi perkembangan ekonomi umumnya dan UMKM khususnya serta perkembangan ilmu di bidang Manajemen, Ekonomi dan Akuntansi. Saran dan kritik yang membangun sangat kami harapkan untuk perbaikan Seminar Nasional dan *Call for Paper* selanjutnya.

Terima kasih, Wassalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh

Hormat kami

Ketua Panitia

# SAMBUTAN DEKAN

Puji syukur marilah senantiasa kita panjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, atas limpahan berkah dan rahmat-Nya, Seminar Nasional Manajemen, Ekonomi, Akuntansi, dan *Call for Paper* yang ke 8 dengan tema **“Akselerasi Digital sebagai Strategi Memperkuat UMKM Menuju Indonesia maju”** dapat terlaksana.

Hari ini, kita berkumpul secara hybrid untuk membahas sebuah strategi yang sangat penting dalam rangka memperkuat UMKM menuju Indonesia Maju, yaitu "Akselerasi Digital." Sebagai negara yang kaya akan potensi, Indonesia memiliki komitmen untuk mencapai kemajuan yang lebih besar dan berkelanjutan, dan untuk mencapainya kita perlu mengubah dan mengadaptasi cara berpikir dan beroperasi.

Dalam era teknologi informasi yang semakin maju, digitalisasi telah menjadi keharusan, bukan lagi pilihan. Akselerasi digital merupakan langkah strategis untuk mempercepat pertumbuhan dan daya saing UMKM dalam ekosistem ekonomi yang dinamis. Digitalisasi tidak hanya menyediakan akses ke pasar global, tetapi juga memberikan berbagai keuntungan lain seperti efisiensi, produktivitas, dan inovasi.

Sebagai bagian dari dunia UMKM, kita menyadari bahwa perjalanan menuju ke Indonesia Maju bukanlah hal yang mudah. Namun, dengan keberanian dan semangat berinovasi kita bisa menghadapinya dengan baik. Melalui akselerasi digital kita dapat mencapai potensi yang sebelumnya belum pernah terbayangkan.

Terdapat beberapa alasan mengapa akselerasi digital sangat penting untuk UMKM adalah:

1. Akses ke pasar global: Dengan memanfaatkan platform digital, UMKM dapat menjual produk dan layanan mereka ke seluruh dunia tanpa batasan fisik. Hal ini membuka peluang baru untuk memperluas jangkauan dan meningkatkan basis pelanggan.
2. Efisiensi operasional: Teknologi digital membantu UMKM untuk meningkatkan efisiensi dalam proses operasional mereka. Penggunaan perangkat lunak bisnis, analisis data, dan otomatisasi proses dapat mengurangi biaya dan waktu produksi.
3. Inovasi dan kreativitas: Digitalisasi memberikan platform untuk berinovasi dan menciptakan produk atau layanan baru yang relevan dengan permintaan pasar. UMKM yang mampu beradaptasi dengan cepat akan mendapatkan keunggulan kompetitif
4. Pengembangan keterampilan: Dalam lingkungan yang didorong oleh teknologi, pelaku UMKM harus mengasah keterampilan digital mereka untuk beroperasi dengan efektif. Peningkatan kapasitas ini akan membawa manfaat jangka panjang bagi pertumbuhan bisnis

Perlu diingat bahwa akselerasi digital juga membawa tantangan tersendiri. Beberapa di antaranya adalah tingginya biaya investasi awal, ketidakmampuan untuk menghadapi perubahan dengan cepat, dan masalah keamanan siber. Oleh karena itu, kolaborasi antara

pemerintah, sektor swasta, dan masyarakat sipil sangat diperlukan untuk menciptakan ekosistem yang mendukung dan ramah inovasi,

Pemerintah juga memiliki peran penting dalam memastikan keberhasilan akselerasi digital di UMKM. Melalui kebijakan yang mendukung, pelatihan keterampilan digital, dan insentif bagi UMKM untuk bertransformasi, pemerintah dapat berperan sebagai katalisator pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan rakyat.

Dalam kesempatan ini, mari kita berkomitmen untuk saling mendukung dan berkolaborasi untuk mewujudkan visi Indonesia Maju melalui akselerasi digital. Mari kita tingkatkan kualitas dan daya saing UMKM kita, sehingga kita dapat bersama-sama mengangkat nama bangsa di panggung dunia.

Demikian sambutan yang bisa saya sampaikan, atas nama Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Nusantara PGRI Kediri saya mengucapkan terimakasih kepada *sponsorship, cohost, keynote speaker*, nara sumber, pemakalah dan peserta seminar dalam SENMEA ke 8 ini, semoga sumbang pemikiran bpk/ibu/sdr memberi kontribusi yang positif bagi kemajuan Indonesia. Mari bergerak maju bersama, menuju masa depan yang lebih cerah.

Kediri, 23 september 2023  
Dekan FEB UNP Kediri

**Dr. Subagyo, M.M.**